

Mi madre y mi hermana han sido vilmente asesinadas en alta mar y estoy en edad militar listo para pelear contra los asesinos, ha telegrafiado Mr. Sullivan al Presidente de los Estados Unidos

Se presenta a la Cámara el proyecto para armar los buques mercantes americanos

PATRIOTICO MENSAJE DE WILSON

WASHINGTON 28: Austin Cable, gerente hoy al Presidente Wilson, le escribió: "Soy norteamericano, representante de la Sullivan Machinery Company de Chicago, vivo en el exterior, no como estadista, sino para proveer al comercio norteamericano. Año a mi patria, teniendo fe en lo que significa. Mis amadas madre y hermana, asesinadas a bordo del "Laconia", fueron asesinadas brutalmente en alta mar. Como norteamericano ultramarino y completamente ajeno de los límites de mis derechos, llamo al Gobierno para que se encargue al amor propio de sus ciudadanos y a alentar a otros de sus compatriotas el profundo patriotismo que siento yo. Soy de la edad militar, capaz de pelear si el país necesita cualquier cosa de sus hombres bravos. Estoy listo. Si me lo permite la virilidad y la personalidad de la Nación, bajo semejantes ultrajes buscaré los medios y la oportunidad bajo otra bandera."

30 días de cárcel. Están detenidos el Gobernador Poesio, Gerchani, Luis, Presidente del Consejo Provisional y Guillermo Masero. "El Cablegram" a Mensaj por medio del Canal norteamericano informo fuerte que la revolución ha estado fuerte en todo Oriente y apelando a su patriotismo para arreglar tan largo plazo posible.

OCURRIERON EXPLOSIONES A BORDO DE 2 VAPORES BRITANICOS

TOKIO 28: Se informa que ocurrieron explosiones a bordo de los vapores británicos "Perfus" y "Worcester", estando éstos a la altura de Colombo Se dice que se deben a un completo incendio. Se aconsejó extranabandando en Pakoaka, a 65 millas al noreste de Nagasaki a la espera del Teniente Salomon, prisionero alemán. Se le cree hija deixon Chapelle.

INDIGNACION C O N T R A LOS COMPLICES DE UNA CORRERIA

BAHIA 28: Ha despertado el escándalo de los heredados la captura de Julio Grao, arrestado junto con otros tres por compra de la incursión contra la "Comer Ranch", se teme que los hechos.

SAQUEAN ALAMA Y HUYEN DEJANDO 2 MUERTOS

MAREZ 28: Pasajeros preocupados de Chihuahua tras la primera noticia de la incursión contra Alama el viernes. Cien villistas atacaron por sorpresa la guarnición de 28 hombres. Después de saquear se escaparon de junto dos muertos. Se ignora la suerte de la escuadrón.

BONILLA SALDRA P A R A WASHINGTON

MENCO 28: Bonilla se dirigirá a Washington esta semana. Le acompañará Juan Rojo en calidad de Primer Secretario.

LAS PERDIDAS INGLESAS EN EL TIGRIS

SAVILLE 28: La Agencia de Constantinopla avisa que las pérdidas británicas en los recientes combates sobre el Tigris, salieron en 30 mil. Varios vapores seccionados en estos días atalados de heridos.

SALE PARA GLASGOW EL VAPOR "TUSCANIA"

NUVA YORK 28: Zarpó con el vapor "Tuscania", el vapor "Tuscania", de la línea Anchor.

LO QUE DICEN DE CONSTANTINOPLA SOBRE KUT EL AMARA

CONSTANTINOPLA 28: De acuerdo con previo arreglo y a fin de efectuar la unión con los refuerzos que llegarán, nuestra tropa turca que ocupó por un año posiciones avanzadas de Kut el Amara, a las que nos posiciones al este y oeste de dicha ciudad, se retiró sin que el enemigo lo notara.

EL TONELAJE HUNDIDO DESDE EL PRINCIPIO DE LA GUERRA

BERLIN 28: Se anuncia que desde el principio de la guerra se han destruido y se han condenado por marinas norteamericanas para producir la sucursal.

HUNDIMIENTO DE UN VAPORE BRITANICO

LONDRES 28: El vapor británico "Eros" fue hundido. Desembarcaron 14 sobrevivientes.

BANCO QUE PIDE EL DESSEMBARCO DE TROPAS NORTEAMERICANAS

HABANA 28: El Banco Canal ha pedido el desembarco en Santiago de marinas norteamericanas para producir la sucursal.

COMO SE JUZGA LA CONDUCTA DEL PRESIDENTE WILSON

LONDRES 28: Bajo el epigrama "Otro paso adelante" la "Western Gazette" dice que Wilson avanza a paso a paso sin vacilar, dejando oportunidad para que durante esto se desarrollen los acontecimientos y prevalezcan los consejos prudentes, si acaso fuese posible más caudal atiende de 3 mil millas de mar, donde la atmósfera es fresca e insoportable. Dice la "Ball Mail Gazette" que la paz entre Alemania y Estados Unidos depende ahora de un hilo, tenuemente hilado. El vapor británico "Zagull" de 1,400 toneladas fué hundido. La tripulación desembarcó.

LOS PROGRESOS INGRES AL NORTE Y SUR DEL ANCRE

LONDRES 28: Progresos más por la noche al norte y sur del Ancre. Tomamos la aldea de Lezvar. Hay ocupamos Liery y sus establecimientos en las defensas orientales y setentrionales de Dinain. En la mañana hicimos incursiones contra las posiciones enemigas, al sur de Lens donde destruímos numerosas cuevas y emplazamientos de ametralladoras, apurando a unos pocos soldados.

SE CONFIRMA LA CRISIS ENTRE VIENA Y WASHINGTON

WASHINGTON 28: La Secretaría de Estado ha dado instrucciones a Penfield de retirar los Agentes diplomáticos y consulares de Austria Hungría, y ha solicitado a España hacerse cargo de los intereses en Viena. La Embajada norteamericana en Viena recibió en firme de que la respuesta de Austria se entregó a Penfield. Austria no se sabe su carácter a tres que es desfavorable. El lunes se despatcharon cho expediciones de Blue Jackels y marines para socojar una pequeña asonada en Guandiano y para proteger la propiedad extranjera si solo fuese posible. La Secretaría de la neutralidad informó que el orden se ha restablecido sin violencia, a no ser que haya readaptación. Los blue-jackets pronto se retirarán. El incidente no se ha considerado de ninguna importancia, pero por lo visto el Gobierno de Goba no lo ha interpretado como una intervención. Cuatro Consulados norteamericanos están detenidos en Alemania, mientras se recibe aviso oficial de que se han retirado. Los Consulados alemanes en Estados Unidos a quienes se ha dado permiso de ir a Centro y Sur América. La Legación serbia publica un desahogado de la oficina de la prensa serbia en Gofia, en que se han dicho que los Estados Unidos al proceder de Bélgica no impedir la comunicación postal con los residentes de Serbia instalados, más muchos de ellos dependían del dinero que se les mandaba del exterior y de las provisiones de Gofie. Dice que sin excepción, los rebeldes la cortan y se levantan las existencias. El hecho de documentarse que se halló a bordo del vapor "Rodrigo Octavio" en Haití, se dice que se han retirado diplomáticos del Ministerio de Guerra en Washington que estaban en Londres a Amsterdam. El hundimiento del "Laconia" se considera una culpable violación de los derechos norteamericanos y que no hay posibilidad de investigar más. Se afirma en opinión de que tendrá el efecto de irse tras la acción del Congreso, cuyo primer paso es armar los buques y asegurarlos para el comercio de guerra del Gobierno. Se

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

SE CONFIRMA LA CRISIS ENTRE VIENA Y WASHINGTON

WASHINGTON 28: La Secretaría de Estado ha dado instrucciones a Penfield de retirar los Agentes diplomáticos y consulares de Austria Hungría, y ha solicitado a España hacerse cargo de los intereses en Viena. La Embajada norteamericana en Viena recibió en firme de que la respuesta de Austria se entregó a Penfield. Austria no se sabe su carácter a tres que es desfavorable. El lunes se despatcharon cho expediciones de Blue Jackels y marines para socojar una pequeña asonada en Guandiano y para proteger la propiedad extranjera si solo fuese posible. La Secretaría de la neutralidad informó que el orden se ha restablecido sin violencia, a no ser que haya readaptación. Los blue-jackets pronto se retirarán. El incidente no se ha considerado de ninguna importancia, pero por lo visto el Gobierno de Goba no lo ha interpretado como una intervención. Cuatro Consulados norteamericanos están detenidos en Alemania, mientras se recibe aviso oficial de que se han retirado. Los Consulados alemanes en Estados Unidos a quienes se ha dado permiso de ir a Centro y Sur América. La Legación serbia publica un desahogado de la oficina de la prensa serbia en Gofia, en que se han dicho que los Estados Unidos al proceder de Bélgica no impedir la comunicación postal con los residentes de Serbia instalados, más muchos de ellos dependían del dinero que se les mandaba del exterior y de las provisiones de Gofie. Dice que sin excepción, los rebeldes la cortan y se levantan las existencias. El hecho de documentarse que se halló a bordo del vapor "Rodrigo Octavio" en Haití, se dice que se han retirado diplomáticos del Ministerio de Guerra en Washington que estaban en Londres a Amsterdam. El hundimiento del "Laconia" se considera una culpable violación de los derechos norteamericanos y que no hay posibilidad de investigar más. Se afirma en opinión de que tendrá el efecto de irse tras la acción del Congreso, cuyo primer paso es armar los buques y asegurarlos para el comercio de guerra del Gobierno. Se

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

LAS CAMARAS Y EL PUEBLO APOYAN A WILSON

WASHINGTON 28: La Secretaría de Estado ha telegrafado al El Kuslo que debe hacer caso de la ruptura de relaciones con Turquía. Los despachos de El Kuslo refieren a la actitud de Turquía, han sido múltiples tanto en la prensa que son casi prácticamente unánimes. Se dice que Gerard de sus hablar con Wilson probablemente también respecto a la situación actual. El proyecto de ley presentado por Flood se transmitió al Comité del Senado de la Cámara. Dice detalladamente: "Se acuerda que Wilson está autorizado para pedir las buques mercantes propiedad de ciudadanos norteamericanos de registro y con las armas, municiones y medios necesarios para usarlos en defensa contra el ataque ilegal y por la presencia de los buques y ciudadanos contra el ataque ilegal durante sus operaciones ilegales en alta mar. Se acuerda que el proyecto elimina la prohibición de equipar otro medio que el Fletch y la autorización de Wilson para armar buques mercantes."

SE EMITIRA PAPEL MONEDA EN SANTIAGO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE 28: Se anunció una reunión de los Gerentes de los Bancos, asistiendo el Gobernador Militar. Se acordó emitir moneda nacional hasta el 10 por ciento del activo de los Bancos. Los billetes serán de 1, 5, 20 y 50 céntimos. Los Bancos los desahogaron con una decisión de que se normalice la situación. Los Bancos reaccionaron muy nerviosos, el 10 por ciento de los billetes que se emitieron en forma de pagaré de cualquier tenencia, cambiando la negativa en

SE EMITIRA PAPEL MONEDA EN SANTIAGO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE 28: Se anunció una reunión de los Gerentes de los Bancos, asistiendo el Gobernador Militar. Se acordó emitir moneda nacional hasta el 10 por ciento del activo de los Bancos. Los billetes serán de 1, 5, 20 y 50 céntimos. Los Bancos los desahogaron con una decisión de que se normalice la situación. Los Bancos reaccionaron muy nerviosos, el 10 por ciento de los billetes que se emitieron en forma de pagaré de cualquier tenencia, cambiando la negativa en

SE EMITIRA PAPEL MONEDA EN SANTIAGO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE 28: Se anunció una reunión de los Gerentes de los Bancos, asistiendo el Gobernador Militar. Se acordó emitir moneda nacional hasta el 10 por ciento del activo de los Bancos. Los billetes serán de 1, 5, 20 y 50 céntimos. Los Bancos los desahogaron con una decisión de que se normalice la situación. Los Bancos reaccionaron muy nerviosos, el 10 por ciento de los billetes que se emitieron en forma de pagaré de cualquier tenencia, cambiando la negativa en

AEROGRAMAS

Tigris más de 30 millas al oeste y noreste de Kut. El Amara. En su fuga el enemigo abandonó una gran cantidad de armas.

SE ORDENA EL RETIRO DE TODOS LOS AGENTES DIPLOMATICOS Y CONSULARES

WASHINGTON, 28: — El Comité de Relaciones Exteriores, diciendo que está resuelto que el Presidente Wilson esté autorizado y tiene suficiente poder para suplir a los barcos mercantes que son propiedad de ciudadanos norteamericanos y registrados, con las armas defensivas y municiones que se necesitan, entendiéndose que viaja la Cuba ocupado con su mayor capacidad, llevando 750 pasajeros en cubierta. Gale, ex-Comandante en Munich sufrió grandes dificultades para obtener su pasaje a última hora.

SE ORDENA EL RETIRO DE TODOS LOS AGENTES DIPLOMATICOS Y CONSULARES

WASHINGTON, 28: — El Comité de Relaciones Exteriores, diciendo que está resuelto que el Presidente Wilson esté autorizado y tiene suficiente poder para suplir a los barcos mercantes que son propiedad de ciudadanos norteamericanos y registrados, con las armas defensivas y municiones que se necesitan, entendiéndose que viaja la Cuba ocupado con su mayor capacidad, llevando 750 pasajeros en cubierta. Gale, ex-Comandante en Munich sufrió grandes dificultades para obtener su pasaje a última hora.

SE ORDENA EL RETIRO DE TODOS LOS AGENTES DIPLOMATICOS Y CONSULARES

WASHINGTON, 28: — El Comité de Relaciones Exteriores, diciendo que está resuelto que el Presidente Wilson esté autorizado y tiene suficiente poder para suplir a los barcos mercantes que son propiedad de ciudadanos norteamericanos y registrados, con las armas defensivas y municiones que se necesitan, entendiéndose que viaja la Cuba ocupado con su mayor capacidad, llevando 750 pasajeros en cubierta. Gale, ex-Comandante en Munich sufrió grandes dificultades para obtener su pasaje a última hora.

COMO SE JUZGA LA CONDUCTA DEL PRESIDENTE WILSON

LONDRES 28: Bajo el epigrama "Otro paso adelante" la "Western Gazette" dice que Wilson avanza a paso a paso sin vacilar, dejando oportunidad para que durante esto se desarrollen los acontecimientos y prevalezcan los consejos prudentes, si acaso fuese posible más caudal atiende de 3 mil millas de mar, donde la atmósfera es fresca e insoportable. Dice la "Ball Mail Gazette" que la paz entre Alemania y Estados Unidos depende ahora de un hilo, tenuemente hilado. El vapor británico "Zagull" de 1,400 toneladas fué hundido. La tripulación desembarcó.

LOS PROGRESOS INGRES AL NORTE Y SUR DEL ANCRE

LONDRES 28: Progresos más por la noche al norte y sur del Ancre. Tomamos la aldea de Lezvar. Hay ocupamos Liery y sus establecimientos en las defensas orientales y setentrionales de Dinain. En la mañana hicimos incursiones contra las posiciones enemigas, al sur de Lens donde destruímos numerosas cuevas y emplazamientos de ametralladoras, apurando a unos pocos soldados.

SE CONFIRMA LA CRISIS ENTRE VIENA Y WASHINGTON

WASHINGTON 28: La Secretaría de Estado ha dado instrucciones a Penfield de retirar los Agentes diplomáticos y consulares de Austria Hungría, y ha solicitado a España hacerse cargo de los intereses en Viena. La Embajada norteamericana en Viena recibió en firme de que la respuesta de Austria se entregó a Penfield. Austria no se sabe su carácter a tres que es desfavorable. El lunes se despatcharon cho expediciones de Blue Jackels y marines para socojar una pequeña asonada en Guandiano y para proteger la propiedad extranjera si solo fuese posible. La Secretaría de la neutralidad informó que el orden se ha restablecido sin violencia, a no ser que haya readaptación. Los blue-jackets pronto se retirarán. El incidente no se ha considerado de ninguna importancia, pero por lo visto el Gobierno de Goba no lo ha interpretado como una intervención. Cuatro Consulados norteamericanos están detenidos en Alemania, mientras se recibe aviso oficial de que se han retirado. Los Consulados alemanes en Estados Unidos a quienes se ha dado permiso de ir a Centro y Sur América. La Legación serbia publica un desahogado de la oficina de la prensa serbia en Gofia, en que se han dicho que los Estados Unidos al proceder de Bélgica no impedir la comunicación postal con los residentes de Serbia instalados, más muchos de ellos dependían del dinero que se les mandaba del exterior y de las provisiones de Gofie. Dice que sin excepción, los rebeldes la cortan y se levantan las existencias. El hecho de documentarse que se halló a bordo del vapor "Rodrigo Octavio" en Haití, se dice que se han retirado diplomáticos del Ministerio de Guerra en Washington que estaban en Londres a Amsterdam. El hundimiento del "Laconia" se considera una culpable violación de los derechos norteamericanos y que no hay posibilidad de investigar más. Se afirma en opinión de que tendrá el efecto de irse tras la acción del Congreso, cuyo primer paso es armar los buques y asegurarlos para el comercio de guerra del Gobierno. Se

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO SE JUZGA LA CONDUCTA DEL PRESIDENTE WILSON

LONDRES 28: Bajo el epigrama "Otro paso adelante" la "Western Gazette" dice que Wilson avanza a paso a paso sin vacilar, dejando oportunidad para que durante esto se desarrollen los acontecimientos y prevalezcan los consejos prudentes, si acaso fuese posible más caudal atiende de 3 mil millas de mar, donde la atmósfera es fresca e insoportable. Dice la "Ball Mail Gazette" que la paz entre Alemania y Estados Unidos depende ahora de un hilo, tenuemente hilado. El vapor británico "Zagull" de 1,400 toneladas fué hundido. La tripulación desembarcó.

LOS PROGRESOS INGRES AL NORTE Y SUR DEL ANCRE

LONDRES 28: Progresos más por la noche al norte y sur del Ancre. Tomamos la aldea de Lezvar. Hay ocupamos Liery y sus establecimientos en las defensas orientales y setentrionales de Dinain. En la mañana hicimos incursiones contra las posiciones enemigas, al sur de Lens donde destruímos numerosas cuevas y emplazamientos de ametralladoras, apurando a unos pocos soldados.

SE CONFIRMA LA CRISIS ENTRE VIENA Y WASHINGTON

WASHINGTON 28: La Secretaría de Estado ha dado instrucciones a Penfield de retirar los Agentes diplomáticos y consulares de Austria Hungría, y ha solicitado a España hacerse cargo de los intereses en Viena. La Embajada norteamericana en Viena recibió en firme de que la respuesta de Austria se entregó a Penfield. Austria no se sabe su carácter a tres que es desfavorable. El lunes se despatcharon cho expediciones de Blue Jackels y marines para socojar una pequeña asonada en Guandiano y para proteger la propiedad extranjera si solo fuese posible. La Secretaría de la neutralidad informó que el orden se ha restablecido sin violencia, a no ser que haya readaptación. Los blue-jackets pronto se retirarán. El incidente no se ha considerado de ninguna importancia, pero por lo visto el Gobierno de Goba no lo ha interpretado como una intervención. Cuatro Consulados norteamericanos están detenidos en Alemania, mientras se recibe aviso oficial de que se han retirado. Los Consulados alemanes en Estados Unidos a quienes se ha dado permiso de ir a Centro y Sur América. La Legación serbia publica un desahogado de la oficina de la prensa serbia en Gofia, en que se han dicho que los Estados Unidos al proceder de Bélgica no impedir la comunicación postal con los residentes de Serbia instalados, más muchos de ellos dependían del dinero que se les mandaba del exterior y de las provisiones de Gofie. Dice que sin excepción, los rebeldes la cortan y se levantan las existencias. El hecho de documentarse que se halló a bordo del vapor "Rodrigo Octavio" en Haití, se dice que se han retirado diplomáticos del Ministerio de Guerra en Washington que estaban en Londres a Amsterdam. El hundimiento del "Laconia" se considera una culpable violación de los derechos norteamericanos y que no hay posibilidad de investigar más. Se afirma en opinión de que tendrá el efecto de irse tras la acción del Congreso, cuyo primer paso es armar los buques y asegurarlos para el comercio de guerra del Gobierno. Se

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

COMO DESCRIBEN DE BELIN LOS FRACASOS ALMANES

BERLIN 28: Aviso Leopoldo que la situación no ha variado. Informa José que por ambos lados los Górridos, diversos meridianos, un ataque bien preparado y llevado a cabo apresuradamente nos dio varias posiciones rusas situadas en las alturas. Capturamos 12 oficiales y más de 1,300 hombres de tropa. 11 ametralladoras, 9 lanzas. Nos mantuvimos en las posiciones tomadas contra varias incursiones nocturnas del enemigo. El punto de apoyo ruso situado al sur del camino lo evacuamos sin presión de parte del enemigo. Después de destruir las obras de defensa, salí porque la situación era desfavorable para nosotros. Nada de Mackensen. En Macedonia, por la comba del Cerro alatacon con gran fuerza las posiciones situadas al este de Parazovo que nosotros habíamos tomado el 12 de febrero. El ataque se detuvo después de haber sufrido el ene-

Don Lino Pombo

En la ciudad de Bogotá, en la ciudad alta y circunvecina, no tanto por su posición geográfica cuanto por su vicio intelectual, su ser religioso y su brillante cultura, acaba de bajar al sepulcro uno de los caballeros que le daban mayor lustre y mayor honra: el Doctor Lino de Pombo.

¡Cuánto dolor ha causado en mí, la desaparición de este amigo bozalgo, de quien la nobleza de la estirpe, el talento, la ilustración y la bondad cristiana, hicieron un ser tan honorable, tan querido, tan querido por su familia, de ciudadano y de amigo.

Tres años tuvo la honra de trabajar en compañía de él y de ser su amigo muy querido. Los días que en esta nuestra relación fueron estrechos y refinó entre nosotros esa confianza propia de una

amistad sin dobleces, jamás pude comprender ni en el padre ni en los hijos una acción que no fuera correcta, una expresión que no fuera culta, un ademán o un acto que pudiera interpretarse como ofensivo para otros.

Escuelas y bondadoso amigo ha pasado a la vida del galatán eterno; pero en tu espíritu llevaste el mejor que puede discernir nuestra vida pasajera: la conciencia de haber cumplido en toda la extensión de la palabra, con deber. En el mundo, dejando formada ya una familia que por sus prendas físicas y morales y por su brillante educación, es zela y pride de la sociedad que tanta estimación hizo de tus méritos excepcionales. San José, Costa Rica, marzo 2 de 1917.

ELOY TRUQUE

Valiosos donativos del Sr. Presidente de la República al Hospicio de Huérfanos de esta capital

El gesto más hermoso del señor Presidente de la República, don Federico A. Tinoco, después de haber salvado las instituciones Patrias amenazadas por una posible persecución en el poder del ex-Mandatarío, después de haber hecho un donativo de espeso, de padre de familia, de ciudadano y de amigo.

La política meo que unirlo a un pensamiento de caridad para los niños huérfanos y con una amable carta ha enviado el giro correspondiente por la suma de E. 1,000.00 a Sor Margarita superiora de la Comunidad, para que ella lo emplee en las más urgentes necesidades de la casa.

Es la primera vez que en Costa Rica el jefe del Estado hace una donación de este género a una institución mucho más meritoria en el señor Tinoco, que ha recordado en medio de sus múltiples ocupaciones a los niños huérfanos.

Para quienes queramos y vemos con gran simpatía aquel establecimiento el noble gesto del señor Presidente es algo muy significativo y si desde el comienzo de su administración hemos querido hacer un Gobierno de Ley, de respeto, de paz y concordia no podemos menos que felicitarlo muy sinceramente por el rasgo de filantropía que ha mostrado hoy y con el que ha favorecido a una de las instituciones más dignas de protección de Costa Rica.

Salvamos nosotros, que aquellos niños a quienes la caridad cristiana brinda techo y alimentación, tenían toda la simpatía y el cariño del señor Tinoco, quien desde hace muchos años ha sido uno de los benefactores de la santa casa. Desde el Ministerio de la Guerra envió en época determinada la cuota de diez de la tronca con la cual se vestían los niños; su nombre aparece siempre en las listas de inscripciones que tienden a favorecer la institución en su favor. Con gran cariño y estimación.

Al recibir el primer giro de su sueldo, de Presidente de la República, no

podría menos que unirlo a un pensamiento de caridad para los niños huérfanos y con una amable carta ha enviado el giro correspondiente por la suma de E. 1,000.00 a Sor Margarita superiora de la Comunidad, para que ella lo emplee en las más urgentes necesidades de la casa.

Es la primera vez que en Costa Rica el jefe del Estado hace una donación de este género a una institución mucho más meritoria en el señor Tinoco, que ha recordado en medio de sus múltiples ocupaciones a los niños huérfanos.

Para quienes queramos y vemos con gran simpatía aquel establecimiento el noble gesto del señor Presidente es algo muy significativo y si desde el comienzo de su administración hemos querido hacer un Gobierno de Ley, de respeto, de paz y concordia no podemos menos que felicitarlo muy sinceramente por el rasgo de filantropía que ha mostrado hoy y con el que ha favorecido a una de las instituciones más dignas de protección de Costa Rica.

EXAMINESE LA VISTA en el GABINETE OPTICO SALAS

El Doctor Salas acaba de montar su oficina con nuevos y modernísimos instrumentos y maquinaria, y ofrece a su antigua clientela y al público en general, como siempre, garantía en los exámenes y lo más moderno en el ramo.

Oficina entre Felipe J. Alvarado & Co. y Scaglietti Sobs. Inf. 1053—P. L. 55.

Ayer anclado en Puerto Limón el crucero francés de primera clase Juana de Arco

Nuestro avión Comandante en Puerto Limón nos transmitió a las 9 y 45 minutos de ayer el siguiente despacho telegráfico:

"Muy temprano de la mañana de hoy la bandera del asta de señales del buque me anunció la proximidad al puerto de un barco de guerra. La noticia fue de dominio público en pocos momentos y multitud de personas se dirigieron al muelle para observar desde allí la entrada del barco.

La oficialidad de los buques determinó la identidad del barco con el continuo se supo que el barco era de nacionalidad francesa y poco después con su nombre era "Juana de Arco".

La oficialidad del buque, al ser llamado a medida que la nave de guerra se aproximaba a la rada sirviendo de estímulo a esta ansiedad la creencia de que desde algunos meses antes de declararse la guerra ningún barco armado visitaba nuestras aguas.

El "Juana de Arco" acció la velozmente maniobrando hasta colocarse en posición segura y después de echar las zancas saluda la plaza con los cañones de ordenanza que fueron contestados por la artillería de tierra.

Después de haber hecho el Capitán de Puerto su visita reglamentaria, unió al muelle del barco de guerra de la misma manera que el Capitán, trayendo sus papeles en orden. Después de los saludos del caso, el oficial francés pasó a hacer una visita de cortesía al Agente Consular de Francia don León Bonilla. Al bajar el oficial de bordo y mientras se disparaban de tierra los cañones de ordenanza se izaba en el mástil de popa el pabellón de Costa Rica haciéndole los honores de estilo.

Se ignora aquí si el barco permanecerá las 24 horas reglamentarias. Dadas las circunstancias actuales de la guerra, es de suponer que el "Juana de Arco" pertenezca a las patrullas de la Armada Francesa que navegan por estos mares en protección de los buques mercantes y que viene a convoyar algún barco mercante posiblemente inglés.

El entusiasmo entre una gran mayoría de los buques es grande y como es de suponer, se hacen mil comentarios contrarios mostrándose todos con deseos de ir a bordo para conocer la embarcación que es sumamente elegante y se desplaza por lo que representa unos de E. 500 toneladas. Los desfiles del público por conocer el barco han sido frustrados—pues se tiene noticia de que el Comandante del "Juana de Arco" prohibe en acatamiento a las órdenes que imponen las circunstancias, que permitirían visitar la nave.

Se me dice que probablemente el Comandante y la alta oficialidad llegarán a tierra, pues han manifestado deseos de conocer el puerto. En este caso, que debe ser cierto, las autoridades del lugar se preparan para hacerles una cordial recepción.

Nada se sabe sobre el rumbo de este barco y es opinión general de que cumplirá las formalidades del caso—luego se ancla sin previo aviso.

Lo que haya de nuevo lo comunicaremos oportunamente.

Corresponsal.

El entusiasmo entre una gran mayoría de los buques es grande y como es de suponer, se hacen mil comentarios contrarios mostrándose todos con deseos de ir a bordo para conocer la embarcación que es sumamente elegante y se desplaza por lo que representa unos de E. 500 toneladas. Los desfiles del público por conocer el barco han sido frustrados—pues se tiene noticia de que el Comandante del "Juana de Arco" prohibe en acatamiento a las órdenes que imponen las circunstancias, que permitirían visitar la nave.

Se me dice que probablemente el Comandante y la alta oficialidad llegarán a tierra, pues han manifestado deseos de conocer el puerto. En este caso, que debe ser cierto, las autoridades del lugar se preparan para hacerles una cordial recepción.

Nada se sabe sobre el rumbo de este barco y es opinión general de que cumplirá las formalidades del caso—luego se ancla sin previo aviso.

Lo que haya de nuevo lo comunicaremos oportunamente.

Corresponsal.

INFORMACION GENERAL

CALENDARIO

Marzo

3 Santos: Casimiro confesor y Lúcio papa, mártir.

FEJURAS.

VENES en astero a las 5.30 p.m. Tiempo probable: Buen tiempo.

MAREAS: Puntarenas a 11.20 p.m.

Sábado

ÓRTO aparente a las 6.04 a.m.

GCASO aparente a las 6.04 p.m.

DURACION del día: 12 horas.

DURACION de la noche: 12 horas.

CAMBIOS

Continúan los Bancos en subterfugio completa para la vista de giro sobre el exterior y solo algunos de ellos hacen liquidaciones a los siguientes tipos:

A la vista

LONDRES 109.070

NEW YORK 181

SAN FRANCISCO 181

NEWYORK ORLEANS 181

PARIS 112

ITALIA 112

ESPAÑA 112

CORREOS

Matina domingo a las 8 y 20 a.m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York, y hoy a las 12 y 15 p.m. se despachará correspondencia para Centro América.

PASAPORTES

Habrá Espérol, CBI Mavi, para San Juan, Urdinola, Alberto Roldán, para Nueva Pajón; Salvador Panizza, para Guadalupe; Haris Backhoff, para San Juan del Sur; William Gooch, para Corinto; Clomonir Urdinola, para Nicaragua; Oscar Holmberg, para Estados Unidos.

DEFUNCIONES

María Meléndez, 50 años, de San Sebastián; Aurelia Montero, 30 años, del Colegio; Sotero Salazar, 40 años, Domingo A. Aguirre, 30 años, de San José.

HOTELES

Washington: E.A. Morice, de Edificio Unidos.

Francis: 29 turistas de Estados Unidos; Charles: 21 turistas de Estados Unidos; Hotel: Dr. Erich, M. D. Vian y Sr. H.A. Kumbly, para Nicaragua; Continental: Mario Pinet, de Nicotina.

FERROCARRIL AL PACIFICO ITINERARIO PUBLICO QUE REGIRA DESDE EL 1º DE MARZO DE 1917

LEA PARA ABAJO					LEA PARA ARRIBA									
17	15	7	5	3	1	2	4	6	8	16				
Luz/mixto excepto domingos					Pasajeros-Diario					ESTACIONES				
Mixto-Diario					Mixto-Diario					Mixto-Diario				
a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.			
6.15	8.25	7.00	1.15	7.00	1.15	12.00	6.15	12.00	6.15	12.00	6.15			
6.30	8.40	7.15	1.30	7.15	1.30	11.45	6.00	11.45	6.00	11.45	6.00			
6.45	8.55	7.30	1.45	7.30	1.45	11.30	5.45	11.30	5.45	11.30	5.45			
7.00	9.10	7.45	1.55	7.45	1.55	11.15	5.30	11.15	5.30	11.15	5.30			
7.15	9.25	7.57	2.07	7.57	2.07	11.00	5.20	11.00	5.20	11.00	5.20			
7.30	9.40	8.15	2.10	8.15	2.10	10.55	5.10	10.55	5.10	10.55	5.10			
7.45	9.55	8.35	2.15	8.35	2.15	10.50	5.00	10.50	5.00	10.50	5.00			
7.50	10.10	8.55	2.27	8.55	2.27	10.45	4.50	10.45	4.50	10.45	4.50			
8.10	10.25	9.15	2.46	9.15	2.46	10.40	4.40	10.40	4.40	10.40	4.40			
8.25	10.40	9.35	2.45	9.35	2.45	10.35	4.30	10.35	4.30	10.35	4.30			
8.50	10.55	9.55	2.55	9.55	2.55	10.30	4.20	10.30	4.20	10.30	4.20			
9.30	11.15	10.15	3.14	10.15	3.14	10.25	4.10	10.25	4.10	10.25	4.10			
10.15	11.35	10.35	3.31	10.35	3.31	10.20	4.00	10.20	4.00	10.20	4.00			
10.35	11.50	10.55	3.45	10.55	3.45	10.15	3.50	10.15	3.50	10.15	3.50			
10.45	12.05	11.15	3.55	11.15	3.55	10.10	3.40	10.10	3.40	10.10	3.40			
11.15	12.25	11.35	4.00	11.35	4.00	10.05	3.30	10.05	3.30	10.05	3.30			
11.25	12.40	11.50	4.10	11.50	4.10	10.00	3.20	10.00	3.20	10.00	3.20			
11.50	12.55	12.12	4.32	12.12	4.32	9.55	3.10	9.55	3.10	9.55	3.10			
12.12	1.15	12.55	5.00	12.55	5.00	9.50	3.00	9.50	3.00	9.50	3.00			
12.55	1.35	1.15	5.20	1.15	5.20	9.45	2.50	9.45	2.50	9.45	2.50			
1.15	1.55	1.35	5.55	1.35	5.55	9.40	2.40	9.40	2.40	9.40	2.40			
a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.			
6.15	8.25	6.35	8.45	6.55	9.05	7.15	9.25	7.35	9.45	7.55	10.05			
7.15	9.25	7.35	9.45	7.55	10.05	8.15	10.25	8.35	10.45	8.55	11.05			
a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.	a. m.	p. m.			
6.15	8.25	6.35	8.45	6.55	9.05	7.15	9.25	7.35	9.45	7.55	10.05			
7.15	9.25	7.35	9.45	7.55	10.05	8.15	10.25	8.35	10.45	8.55	11.05			

ALBERTO ZUNIGA, JEFE DE TRAFICO

GMO. TINOCO, ADMOR. GENERAL

DOCTOR AMANCO SAENZ

Ha trasladado su consultorio frente al lado Oeste del Banco Internacional. 1028 25 feb.

URODONINA DORMITAL

GUARDE SU SALUD Y GOCE DE UN GRAN PLACER UN MOMENTO EN SU VIDA!

BEBASE UN VASO DE LA FAMOSA

Cerveza Wiedemann

COSTA RICA COMMISSION CO.

— San José, Costa Rica —

AGENTES GENERALES

Teléfonos Nos. 491 y 448. Apartado No. 496.

666—23 día.

El Día Necrológico

A'OLINAR CARVAJAL RODRIGUEZ

Y siempre honré a aquella localidad con sus sanas virtudes. Deja una milla numerada a quien convenga nuestras muestras de condolencia.

AURELIA MONTERO

En el Hospital de San Juan de Dios, a donde fue trasladada hace algunos días para someterla a una delicada operación, falleció la señora Aurelia Montero, vecina del Coyolcar de Orozina. A sus deudos nuestra condolencia.

Fué el extinto uno de los fundadores de la hoy ciudad de San Ramón

HORACIO CASTRO

Abogado y notario.

Avisa al público que ha abierto de nuevo su bufete.

LIMON.—COSTA RICA.

954—11 feb. a S. O.

CARLOS M. JIMENEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Despachará en la oficina del Lic. don Manuel F. Jiménez, cuyos negocios atenderá y en donde recibirá las órdenes de su clientela particular.

San José, febrero 19 de 1917.

989 20 feb.

CINCO MIL COLONES HA OBSEQUIADO CESAR ARGUEDAS

distribidos en sus cientos en la tienda "LA MARQUESA", situada 25 varas al Sur de Miguel Turull. Los obsequios consisten en que vende la mercadería a menos del costo. El motivo es que acaba de abrir dicho establecimiento y quiere que todo el país lo conozca. Mi deseo es que compren barato y salgan contentos. Hay que advertir que esta ganga es sólo para señoras, pues para hombres tiene su tienda en el Mercado.

943—10 feb.

